

# Procès verbal du conseil d'école du 27 février 2024

## Présents :

Directrice : Mme Bourhis

Enseignantes : Mmes Amari, Araujo, Cabos, Chevrollier, Govillé Mouric, Krin, Lombardin, Mercier, Muller, Paulos, Ponsignon, Mrs Ngoko et Pignolet

Parents : Mmes Azlagui-Marconnis, Langlin, Legros, Leroy, Le Ridou, Mezoui, Souria

Mairie : Mme Viezzi, adjointe au maire déléguée à l'éducation, à la réussite éducative et au périscolaire

Service scolaire : Mme Deschâteaux, responsable du service scolaire

Service périscolaire : Mr Martin, responsable du groupe Ferry élémentaire

Mme Zardouh, référente du service périscolaire sur J. Ferry 2

## Excusés :

Mme Clavier

## 1/ Sécurité

- Un exercice PPMS intrusion a eu lieu le 5 décembre 2023. Le scénario était « se cacher ». Dans l'ensemble l'exercice s'est bien déroulé, les élèves ont été silencieux. Cela permet à l'équipe enseignante et aux élèves de retravailler les règles de sécurité.

- L'exercice PPMS confinement a eu lieu le 30 janvier 2024. Il existe plusieurs zones de confinement (classes ou réfectoire). La communication se fait au moyen de talkies-walkies. Une demande de talkies supplémentaires a été faite.

- Les comptes rendus de ces exercices de sécurité sont indiqués sur le blog de l'école. Mme Bourhis invite les parents d'élèves élus à relancer les familles sur l'existence du blog.

- Pour des raisons de sécurité, il est demandé aux parents de ne pas s'attarder devant l'école.

### Questions des RPE :

- Mise à disposition du parking sur le parvis devant Ferry maternelle : Mme Bourhis émet un avis réservé quant à la sécurité ; il y a de nombreux piétons sur cette zone

Réponse mairie : Il n'y a aucune autorisation pour se garer sur la place, les parents de la maternelle Ferry souhaitent que cet accès soit clôturé. Se pose la problématique de refermer cette place de façon pérenne. Un enfant a failli avoir un accident en décembre. La campagne de prévention de la police municipale est terminée, désormais ce seront des verbalisations.

- Eclairage public éteint trop tôt le matin

Réponse mairie : L'éclairage public n'est pas géré par la municipalité mais par le Grand Orly Seine Bièvre. La mairie a alerté la communauté d'agglomérations sur les problèmes de visibilité le matin à la dépose des enfants.

## 2/ Travaux

Demandes des gros travaux 2023 par ordre de priorité

- En attente :
- évacuations des eaux usées en salle des maîtres et sanitaires garçons
  - ouverture pour accéder aux toilettes près de la salle des maîtres depuis le bureau ou la salle ADP
  - reprises des tuiles et des marquises sur les auvents rue République
  - repenser l'accès des locataires sur le temps scolaire
  - pose de doubles rails pour rideaux occultants et soleil dans les classes 2-6-10-12
  - pose de voilage dans les classes 7 et 13
  - installation d'un point d'eau dans les classe 12, puis 11
  - peinture des classes 2-3-13-9-10
  - peinture de la cage d'escalier (bâtiment rue des Chardonnerets)
  - garage à vélo couvert et fermé près du préau pour les adultes

- aménagement d'un local pour le psychologue scolaire
- Réalisés : - plantation d'un arbre dans la cour en remplacement de celui abattu
- changement des luminaires dans le bureau et les couloirs (bâtiment rue des Chardonnerets)

Questions des RPE :

- Odeurs nauséabondes dans les sanitaires  
Réponse mairie : Tout le système souterrain est vieillissant. La mairie en a conscience.
- Chauffage insuffisant  
Réponse mairie : Les services municipaux sont intervenus suite aux signalements de Mme Bourhis.
- Faux-plafonds des classes  
Réponse mairie : Il faut évaluer le côté urgent de la situation. Les services municipaux interviennent rapidement si urgence.
- Moisissures en classe 1 : Cela a été signalé et nettoyé. Chaque année, cela revient. Mme Viezzi suggère à Mme Bourhis de le signaler lors de la réunion gros travaux.

### 3/ Livraison mobilier

Toutes les demandes d'investissements 2023 ont été honorées : changement du mobilier en classe 1 (tables, chaises, banc, bureau, meubles de rangement), meubles de rangement en classe 5 et 12, 1 escabeau.

### 4/ Projet d'école

Le projet d'école a pour but de répondre aux besoins de notre école J. Ferry 2. Pour cela l'équipe enseignante a choisi de travailler sur les objectifs suivants.

Ambition pour tous et excellence : Améliorer le calcul réfléchi

Poursuite de cet objectif car des difficultés persistent dans le calcul en ligne, posé et en résolution de problèmes

- Actions :
- mise en place de l'activité « Ma calculette, c'est ma tête » dans toutes les classes avec un tournoi en fin d'année entre les écoles Ferry 1 et Ferry 2.
  - rituels hebdomadaires de calcul dans plusieurs classes
  - Mathador dans certaines classes de CM2 et de CE1 sur le principe du Compte est bon.

Bien être pour tous (élèves, enseignants, parents...) : Favoriser la pratique sportive

- Actions :
- inscription des classes du CE1 au CM2 à l'USEP
  - participation aux actions sportives de la ville (cross, semaine olympique)
  - pratique plus régulière de l'APQ
  - interventions de différents clubs (escrime, hand, volley)

Cultures et citoyenneté responsable : Sensibiliser les élèves aux gestes écologiques

- Actions :
- tri sélectif au sein des classes
  - utilisation de gobelets réutilisables avec le logo de l'école
  - sensibilisation au tri alimentaire
  - projet de fabrication d'oeuvres d'art en bouchons

Équité et inclusion pour tous et pour chacun : Améliorer le langage oral, notamment les structures syntaxiques

- Actions :
- temps de réflexions et d'échange dédiés en conseils des maîtres
  - mise en place d'APC en mutualisant les élèves ayant le plus besoin en période 4

Questions des RPE :

- Est-il possible de transformer le temps d'étude en temps de soutien ?

Réponse de l'équipe enseignante : Il existe différents dispositifs de soutien organisé par l'Education Nationale : les Activités Pédagogiques Complémentaires, le soutien renforcé et les stages de réussite. Ces dispositifs sont sur la base du volontariat des familles. Il existe également une prise en charge à la maison

de quartier EOLE dans le cadre du CLAS. Environ 20 élèves en bénéficient. Le temps d'étude est un temps municipal. Actuellement ce sont des études surveillées, les études dirigées ont un coût financier plus élevé.

## 5/ Liaison entre cycles

Liaison école/collège : Le conseil école-collège avec le collège les Gâtines a eu lieu le 11 janvier. Ce fut un temps d'échange entre enseignants de cycle 3 : résultats des évaluations 6ème (les compétences les plus réussies sont la compréhension de l'oral et les grandeurs et mesures, les compétences les plus échouées sont l'orthographe et la compréhension de l'écrit), échanges sur l'utilisation des symboles en géométrie. Des temps d'observations en classe de 6ème par les professeurs des écoles et inversement des professeurs dans les classes de CM2 ont été évoqués.

Question des RPE : Qu'en est-il des groupes de niveaux pour la 6ème l'an prochain ? Les parents craignent une stigmatisation de certains élèves. A ce jour, il n'y pas d'information à ce sujet de la part des collèges du secteur.

Liaison GS/CP : Des temps d'observations des enseignants de CP sont prévus dans les classes de GS de J. Ferry en mars, ainsi qu'une réunion pour organiser l'accueil des futurs CP.

## 6/ Intervenants

- Mr Robert, auteur et illustrateur, dans les classes de CP A et CP P
- Major Amata et M. Nice, chef de la police municipale, dans les classes de CE1 pour le permis piéton, dans les classes de CM1 pour une prévention sur le harcèlement et dans les classes de CM2 pour le permis internet.
- Intervention « volley » pour la classe de Mme Govillé Mouric
- Intervention « escrime » pour les classes de Mmes Araujo, Ponsignon, Mercier et Muller
- Intervention « hand » pour les classes de Mmes Lombardin, Paulos, Cabos et Krin

## 7/ Projets - Sorties scolaires

### Cérémonie du 11 novembre

Plusieurs élèves de CM2 et de CE1 ont participé à la cérémonie du 11 novembre en chantant La Marseillaise. Cela participe à leur construction de citoyen.

### Les petits messagers de Noël

Les élèves des classes de Mmes Muller, Lombardin, Paulos et Krin ont écrit des cartes de Noël aux personnes âgées des Résidences Autonomie. Une rencontre est prévue courant mars.

### Opération solidarité

L'ensemble des classes de l'école a participé à la collecte des pièces jaunes. Les délégués de classe sont allés déposer les tirelires à la Poste. Ils ont récolté 16 kg de pièces jaunes.

### MJC

Les classes de CP A, CP P, CE1 L, CE1 P, CE2 X et CP/CE2 se sont rendues le 29 janvier à la MJC pour assister au spectacle « Tu sais siffler Berra ». Le transport a été assuré par les cars de la ville et son financement a été pris en charge par la coopérative de l'école.

### USEP

Les classes de CP/CE2, CE2 C et CE2 X ont participé à un après-midi sportif sur le thème du biathlon dans le parc du château de Chamarande le 30 janvier. Le transport a été assuré par les cars de la ville.

### Cross des écoles

L'ensemble des classes a participé au cross organisé au stade J. Moulin par le service des sports de la ville la semaine précédant les vacances d'hiver. Cela fut l'occasion de conclure un cycle d'apprentissage sur la course d'endurance.

D'autres sorties USEP ou autres sont prévues: il y a toujours besoin de financement.

## 8/ Péricolaire

Questions des RPE : propos grossier d'animateurs

Réponse péricolaire : Il s'agit d'un animateur spécifique, l'incident s'est déroulé sur le temps du car. Le responsable a fait un rappel sur l'aspect modélisant des animateurs : faire attention à ses propos, à son comportement. Ils doivent montrer l'exemple aux enfants.

## 9/ Effectifs rentrée 2024

A l'heure actuelle, il y a 340 élèves. Il y a 72 CM2 en partance, 39 CP et 7 CE1 arrivants (données communiquées par le service scolaire en novembre). Une réunion regroupant les directeurs des écoles du plateau et la municipalité est prévue le 18 mars pour évoquer la carte scolaire.

Questions des RPE :

- Travaux de réhabilitation de l'ancienne école Champagne
- Effectifs et classes accueillies
- Ecole rattachée à une école existante ou fonctionnement autonome
- Projection pour les rentrées suivantes
- Communication prévue à destination des parents

### Réponses de la mairie :

L'ancienne école Champagne va être réhabilitée durant l'été afin d'accueillir des élèves de CP et de CE1 en septembre 2024. Seront réhabilités 4 classes, 1 réfectoire, des sanitaires et la cour. Elle dépendra de l'école A. Leclerc.

Pour les rentrées suivantes, le manque d'informations fiables rend difficile les projections.

La communication en direction des familles se fait via ce conseil d'école. La carte scolaire actuelle pourrait être mise sur le portail famille.

Prochain conseil d'école : mardi 25 juin 2024

La Présidente

Mme Bourhis  


La secrétaire

Mme Ponsignon  


Les parents FCPE

